# Notillova 2013

# Tu Boletín Informativo

Publicación Bimensual de FUNDACIÓN DIANOVA NICARAGUA

Enero-Febrero-Marzo Edición # 46

### **Contenidos**

Aniversario CEID	. Pág. 2
CEID Celebra	Pág. 3
Emprendedores CEID	Pág. 3
Pueblo y Embajada de Japón Solidaria con Dianova	Pág. 4

Realización Gráfica, Redacción y Fotografía:

Elieth López

**Editor:** 

Rafael Guerrero





## AV AIIOS

#### BRINDANDO EDUCACIÓN INTEGRAL

Por: Elieth López

Un 24 de Marzo de 1998 nació el Centro de Educación Integral Dianova Esther del Río - Las Marías como respuesta a los resultados de una encuesta socioeconómica que se hiciera en las comunidades aledañas al Centro en Santa Teresa, Carazo.

La encuesta reflejó que existían niños, niñas y adolescentes que estaban fuera del sistema educativo por razones económicas y por la lejanía de los centros de estudios; por tales motivos, Dianova fundó en 1998 el Centro Educativo Básico Dianova Las Marías con la autorización del Ministerio de Educación.

El Centro inició con una cobertura de 88 estudiantes todos de extracción campesina a quienes se les garantizó una beca interna que incluía la alimentación, hospedaje, atención psicológica, atención médica y educación.

En 1999 aumentó la matrícula y se implementó el IV año y en el 2000 el V año, realizándose la primera promoción de 14 bachilleres.

En el 2006 el Ministerio de Educación autorizó la apertura de la primaria iniciando con una matrícula de 89 estudiantes, aumentando la población estudiantil de primaria y secundaria a 314 estudiantes. En este mismo año se cambió el nombre por Dianova Nicaragua Las Marías y a partir del II semestre, el Centro se incorpora al Programa Integral de Nutrición (PINE) para que niños y niñas de primaria reciban una alimentación adecuada.

En el 2011 se decidió cerrar la modalidad de primaria por que se identificó que en todo el municipio y sus comunidades cercanas, existía suficiente oferta para la educación primaria, pero no para la educación secundaria; además el Centro adoptó un nuevo nombre: Centro de Educación Integral Dianova Esther del Río – Las Marías, en conmemoración de quien en vida brindó 20 años de labor a Dianova Nicaragua, Esther del Río González.

En el 2012 se avanzó con el programa de transformación educativa del Centro, fortaleciéndose el laboratorio de informática, la Biblioteca, las clases de danza, las manualidades, se mejoró la infraestructura deportiva y se inició el proyecto agropecuario para el funcionamiento auto sostenible del CEID.

En estos quince años han sido beneficiados 975 niñas, niños y adolescentes, 13,200 padres y familiares, 1,300 estudiantes indirectos. Todos incluidos en cinco programas el Educativo, Ambiental, Deportivo, Residencial y Neovida. Se han realizado XIII promociones de bachillerato con un total de 227 bachilleres, 147 mujeres (65%) y 80 varones (35%).

#### **Adolescentes Emprendedores**

Por: Elieth López

La organización Teach a Man to Fish mediante su Proyecto de Jóvenes Emprendedores, invitó a Fundación Dianova Nicaragua y su Centro de Educación Integral Dianova CEID Esther del Río – Las Marías, a participar en un concurso nacional de emprendimiento juvenil.

El proyecto "Tienda de Detalles" presentado por estudiantes de cuarto y quinto año de secundaria del CEID, obtuvo el primer lugar y se hizo acreedor a un premio de 1.000 dólares estadounidenses, para ser utilizado como capital semilla del negocio.



"Tienda de Detalles" es una microempresa formada por un grupo de jóvenes de secundaria interesados en convertir materiales y objetos desechables provenientes de la basura en manualidades y bisuterías de buen gusto, de bajos costos y sin riesgos para el usuario.

Cecilia Somarriba, integrante de la microempresa, comentó que la "Tienda de Detalles" vendrá a promover el emprendedurismo en niños, niñas, adolescentes y jóvenes para la adquisición de habilidades y experiencias valiosas a través de la disciplina Expresión Cultural y Artística para la generación de autoempleo.

"Realizar este proyecto nos permite obtener un alto nivel de liderazgo, desarrollando un pequeño negocio que contribuya a la economía familiar, creando una tienda de detalles como instrumento de gran valor en la sociedad nicaragüense debido a que esto genera una fuente de ingresos y nos prepara como estudiantes interesados para el bien común", dijo Cecilia Somarriba.

Jacinto Morales, Director del CEID, indicó que los adolescentes con la creación de este proyecto no sólo lograrán producir y vender sus productos, sino también brindarán información de reciclaje a todos sus clientes y además ven esta tienda como una fuente generadora de empleos y de auto sostenibilidad para sus estudios universitarios.





**CEID CELEBRA** 

Para conmemorar estos quince años de brindar educación integral, de calidad y gratuita, los estudiantes y maestros del Centro de Educación Integral Dianova Esther del Río – Las Marías; realizaron una jornada de competencias de poesía, composiciones al centro, encuentros deportivos y bailes culturales alusivos al aniversario.

Las actividades iniciaron el lunes dieciocho de marzo con la visita de los señores Enrique Llena y Ramón Catalá, entrenador y asistente entrenador respectivamente, de la selección nacional de fútbol de Nicaragua, quienes brindaron a los adolescentes consejos para ser un buen deportista y alcanzar el éxito.

El martes diecinueve de marzo los estudiantes prepararon bailes y cantos, el miércoles veinte hubo competencia de fútbol y voleibol en la categoría femenino y masculino. El jueves veintiuno se cerró la celebración con la elección de Miss Dianova quedando electa Diana Rugama del noveno año.

La alegría y conformidad de los estudiantes por compartir esta celebración se reflejó en cada uno de los bailes, poesías, cantos y música que prepararon con entusiasmo.



#### Pueblo y Embajada de Japón solidaria con Dianova

El martes 5 de febrero del corriente año, La Fundación Dianova Nicaragua recibió la cantidad de US\$121,321 en carácter de donación por parte del hermano pueblo y Gobierno de Japón, para la construcción de tres aulas de secundaria y un laboratorio de ciencias, en el Centro de Educación Integral Dianova Esther del Río – Las Marías, con lo cual resultará fortalecida cada año la educación de 300 jóvenes de las comunidades rurales del municipio de Santa Teresa y municipios aledaños, en el departamento de Carazo.

El convenio de cooperación fue firmado por el Excelentísimo Embajador de Japón Masaharu Sato y por el Sr. Rafael Guerrero, Director General de la Fundación Dianova Nicaragua. Posterior a la firma del convenio, el Embajador Sato hizo entrega del cheque de donación. El acto se realizó en la sede de la Embajada del Japón en Nicaragua.

Luego el Embajador Sato se dirigió a los presentes para enfatizar lo importante que es para el pueblo y Gobierno de Japón apoyar proyectos que buscan brindar una educación de calidad ya que ésta es clave para contribuir al desarrollo de un país. Asimismo, mencionó que estos proyectos vienen a fortalecer aún más las relaciones de amistad y solidaridad existentes entre los pueblos de Japón y Nicaragua.

En un gesto de suma amabilidad el Embajador Sato conversó con el Sr. Guerrero para expresarle su gran aprecio por la labor que realiza la Fundación Dianova Nicaragua a favor de los jóvenes rurales de escasos recursos y su deseo de visitar en próximos días el CEID Esther del Río – Las Marías. El Sr. Guerrero le manifestó que las puertas de Dianova Nicaragua están abiertas en cualquier momento que desee visitarnos.

Finalmente, la Fundación Dianova Nicaragua expresa su agradecimiento a la Ing. Chiako Narita y el Ing. Filadelfo Alemán, Coordinadora y Asesor Técnico respectivamente, del Programa de Asistencia Financiera No Reembolsable para Proyectos Comunitarios de Seguridad Humana de la Embajada del Japón, por todo el excelente apoyo brindado en el proceso de formulación y aprobación del Proyecto.

